
中学校における部活動の活動状況に対する意見交換会報告 

１ 日 時  ７月２日（火）～７月１６日（火） 各学校１時間程度 

２ 場 所  市内各中学校（６中学校） 

３ 参加者  各部活動の部長・キャプテン、生徒会役員、教諭 

４ 事務局  学校教育課、文化スポーツ推進課担当者 

５ 内 容   

(1) 自己紹介 

(2) 説明 

  「子どものスポーツ文化芸術活動の機会確保・充実に向けた部活動改革について」 

  「部活動設置状況一覧」 

(3) 意見交換 

・学校部活動の実態、課題について 

・生徒が希望する文化、スポーツ活動について など 

６ 中学生の意見（※主なもの） 

＜現在の活動について＞ 

・部員数が少なく自分の希望する活動ができていない。 

・小学校からやっている競技をそのまま続けたいので部活動もその競技を選んだ。 

・ほかに選択肢があれば他のスポーツや文化活動を行いたかった。 

・スポーツだけ、文化活動だけでなく複数の活動を選択できると良かった。 

・指導者（先生）が良い。 

・授業が終わってすぐに活動できることがよい。 

・学校の友達と一緒に活動できることがよい。 

・陸上部に入部しているが、習い事の空手と両立できる。時間的に余裕がある。 

・中学から始めたバスケだが、上達していくのを実感できて楽しい。 

・もっと長時間練習したい。 

 

＜地域移行における期待や不安＞ 

・地域移行で環境（練習場所、指導体制）が良くなると良い。 

・専門的な指導が受けられると良い。 

・専門的に教えてもらえるならうれしい。もっと上手くなりたい。 

・記録を伸ばせるように指導してもらいたい。活動したい。 

・先生以外の人に指導してもらうことに不安がある 

・平日と休日で指導者が変わることの不安がある。 

・指導者が保護者だと集中して練習できないこともありそう。 

・吹奏楽だと指揮者が変わると演奏も難しいと思う。 

・今の学校部活動と練習時間が変わってくる（遅くなる）ことが心配。 

・平日にあまり遅い時間まで活動することは不安。 

・休養日はどのように設定されるか不安。 

・学校の同級生以外との活動になるので、なじめるか不安がある。 

・他校の生徒と一緒にやることを不安に感じる生徒もいると思う。 



・平日は別々に練習し、週末だけ合同で練習したり、大会に出場することは難しい。 

・学校外での活動になると、スポーツや文化活動を続けない生徒が増えるのではないか。 

 

＜地域移行における活動場所への移動について＞ 

・自分の好きなことであれば、活動場所が変わっても通いたい。 

・自転車や徒歩で行ける範囲で行ってほしい。※特に平日について。 

・保護者に負担をかけることになると思う。 

・移動手段を確保（バスなど）してもらえると参加しやすい。※小規模校の生徒の意見 

・平日も休日もできれば学校施設で活動を継続してもらいたい。 

・移動時間が増え、活動時間が短くなるのではないか。 

・移動時間としては、３０分以内を希望する生徒が多数であった。 

 

＜部活動の地域移行についてのイメージ＞ 

・いろんな地区の人が自由に集まって活動できるようになる。 

・活動範囲が地域に広がりできることが増えるが、移動手段が大変。 

・部活動と習い事の境目が曖昧になる。大会に出場するときの所属をどうするか難しい。 

・地域移行で、自分が好きなことを好きな時間にできる。好きな曜日ごとにやりたいこ

とが選択できる。 

・活動の開始時間や終了時間が遅くなるが、毎日だと厳しい。 

・地域の人が教えるようになる。 

・大人の人と合同に行うこともある。 

・クラブチームのようになる。 

 

＜生徒からの意見・要望＞ 

・地域移行で生徒・家庭の金銭的な負担が増えるのか。 

・活動場所は決まっているのか。 

・休養日は、なくなるのか。どのように設定されるのか。 

・部活動ではなく地域移行した際に、必ず新たなクラブに入らないといけないのか。 

・エアコン完備の施設で活動したい。 

・更衣室等が綺麗な場所で活動したい。 

・学校の楽器は汚れているものもあるので、綺麗な楽器を使いたい。 

 

以上 

 

 


